



## オンライン学習始めました

文責：校長

小規模校の良さといえば、教員が一人ひとりの児童に目を行き届かせ、きめ細やかな指導ができること。児童も幼い頃からの人間関係を基盤に互いに安心して学校生活を送れること。といったことが挙げられるでしょうか。実際各学級の授業を日々見ていますが、教員と児童が実に穏やかに学習に取り組んでいる姿が見られます。

しかしながら課題がないわけではなく、自分の考えを伝えたり、表現したりすることを苦手とする児童が少なくない私は昨年の着任以来考えてきました。

児童には自分の考えをより多くの人に伝える経験をしてほしいと考えていたところご縁をいただき横須賀市立岩戸小学校と ICT を活用して授業を行えることとなり 9月に第1回目の授業を4年生が行いました。

まずは、自分たちのことを知ってもらうことを目的に互いの学校のことをクイズにして出しました。初めてオンラインで話をする児童は戸惑いつつも遠く離れた神奈川県の子供たちと画面越しに楽しい時間を共有することができました。

終わった後には4年生の児童から、「楽しかった。」「またやりたい。」という言葉が聞かれ、次の活動への期待も感じられました。次は11月に第2回目のオンライン学習を実施する予定です。



### 11月の行事

1日 (火) 町小中音楽会 (3・4年) 校納金引落日	16日 (水) 読み聞かせ (昼・中学年)
2日 (水) Jアラート緊急地震対応訓練 委員会活動 ふるさと田布施の星もよう	21日 (月) ALT 来校
7日 (月) ALT 来校 グローアップ 週間スタート 持久走・駅伝大会事前健康相談	22日 (火) 人権教育参観日・講演会 学校運営協議会 SC 来校
9日 (水) 読み聞かせ (昼・低学年) 避難訓練	24日 (木) 田布施総合支援学校との交流学习 (4年生) 学習チェックスタート
11日 (金) 秋の全校遠足 (弁当)	25日 (金) 校内持久走大会 (11/29 予備日)
14日 (月) 14の日 ベルマーク収集日 ALT 来校	28日 (月) ALT 来校
15日 (火) 4年生オンライン学習	30日 (水) 読み聞かせ (昼・高学年) こころ教室

### 12月の主な行事 (予定)

1日 (木) 校納金引落日 三世代交流どんと焼き集会実行委員会	14日 (水) 14の日 ベルマーク収集日 こころ教室
5日 (月) ALT 来校	20日 (火) 一斉下校 地区児童会 学期末懇談会 ベルマーク集計作業
6日 (火) 児童集会 (1年)	21日 (水) 懇談会予備日
7日 (水) クラブ活動	23日 (金) 終業式 一斉下校
9日 (金) 全校5校時授業	28日 (水) 学校閉庁日
12日 (月) ALT 来校	
13日 (火) 薬物ペーパータイム教室 (6年) SC 来校	

※SC…スクールカウンセラー ※11/1 現在の予定です。新型コロナウイルス感染拡大状況により変更になる可能性があります。

### 山口県立図書館による出前子ども図書館の実施

10月6日(木)に県立図書館から2名の方が来校され出前子ども図書館を実施してくださいました。子どもたちにたくさんの本と出合っしてほしいと800冊の新入荷本を持ってきてくださいました。子どもたちは自由に好きな本を手に取り、気に入った本は借りることができるという素敵な時間を体験しました。全校で約300冊の本を借りて新しい本の世界を楽しむことができました。開催にあたり学校支援ボランティアの皆さんにもご協力いただきました。ありがとうございました。

子どもたちが本を手取る前には県立図書館の方からおすすめの本のブックトークが行われました。ブックトークで紹介された本は子どもたちの興味関心を引いたようで人気が高くほとんどの本が借りられていました。私たちも本屋さんで本の紹介ポップや帯を見て手取ることがあるのでおすすめの本の紹介は大切だと感じました。

子どもたちにはお気に入りの本と出合っしてほしいと考えています。一度でも本を読むことが楽しいという経験をした子どもは自ずと読書に取り組みます。そのためにはできるだけたくさんのお本と出合うことが大切です。今回の出前子ども図書館で本を手取る子どもたちの生き生きした顔を見て改めて感じた次第です。

たくさんのお本を前にどの本を読もうか数人で話す1年生の写真を掲載しました。

### 令和4年度秋季大運動会アンケート結果

運動会終了後アンケートを実施させていただきました。結果は以下のようになりましたのでご報告させていただきます。

総回答数 32 / 42 家庭中

○ 運動会当日の開始時刻を雨の予報のため昨年度より15分早く開始したことについて

良かった 32      良くなかった 0      その他 0

○ 運動会当日の終了時刻について〔正午前には片付けも終了〕

とても良かった 26      良かった 5      午後まで行くとよい 1      どちらでもよい 0

○ 来年度、城南地域体育大会が同時開催された場合

午前中の開催がよい 26      午後まで行くとよい 1      どちらでもよい 5

### 【主な感想】

- ・ 1年生から6年生まで皆がよく頑張っていた。
- ・ 天候の関係でテントがなかったが曇っていて風もあったし片付けが早く終わって良かった。
- ・ 短時間で終わるのならテントは不要だと感じた。準備・片付けも短時間で終わる。
- ・ プログラムを台風用に練り直してありがたかった。
- ・ ダンスの時トラックの中まで入ることができて子どもの表情まで見られたので良かった。
- ・ パイプ椅子が自由に使えるようにしてあったのはとてもいいアイデアだと思った。
- ・ 台風の心配のない時期に運動会を行うのもよいのではないだろうか。
- ・ PTA執行部の方がメッセージボードを作ってくださって城南小の温もりを感じた。
- ・ 午前中の開催がありがたい。祖父母も一緒に見るには午前中だけがちょうど良い。
- ・ 短い時間でも子どもたちが頑張っている姿はとても輝いていた。
- ・ 子どもたちはとても忙しそうだったが成長した姿が見られて良かった。
- ・ 応援合戦がとてもかっこよかった。
- ・ テントの片付けの保護者が少なかったように思う。もっと声をかけるべきだと思った。
- ・ 今年のように台風で順延が難しい場合は特別に土曜日に実施するということがあってもいい。
- ・ 暑い中、短期間の練習だったのに素晴らしい応援、演技だった。
- ・ 午前中だけの開催でも皆が一生懸命頑張っていて見応えがあった。
- ・ 来年もメッセージボードをしていただきたいと思います。
- ・ 天候のことを考えると三連休の初日の土曜日に開催の方が安心ではないだろうか。
- ・ 6年生が皆で感謝の言葉を述べていたのを聞いて思わず涙した。

以上の結果を踏まえて令和5年度の運動会について再考していきたいと思っております。ご協力ありがとうございました。

### 恐竜登場!?

ハロウィンの10月31日(月)の朝、あいさつ運動に恐竜が参加しました。子どもたちの「おはようございます。」の声に応えるように手を振ったり尻尾を振ったりしてあいさつを交わしました。気持ちの沈みがちな月曜の朝、城南地域に笑顔と元気を運んでくれたこの恐竜の正体やいかに!?

